



683408
La Tercera. S. 10. 11-11-1977. p. 9.

Hace 165 años que salió a la circulación la Aurora de Chile

Mañana sábado se celebrará el Día Nacional de la Prensa. Se cumplen 165 años desde la ocasión en que el patriota Fray de la Buena Muerte, Camilo Henríquez, sacó a circulación el primer periódico chileno. Antes se leían en nuestro país sólo los llegados desde España, Perú y Argentina, con el retraso que es de imaginar.

La vocación libertaria de Fray Camilo Henríquez hizo que la "Aurora de Chile" fuera un valioso instrumento para cimentar la independencia nacional, colocando al primer periodista chileno en un sitio de honor dentro de la galería de Padres de la Patria.

"La libertad —decía Camilo Henríquez en uno de sus artículos— es el poder y facultad que tiene todo hombre de hacer todo lo que no sea contrario a los derechos de otro. La libertad está fundada en la naturaleza; tiene por regla la justicia y por baluarte y salvaguardia la ley".

La primera legislación sobre imprenta, concebida bajo el sello de Juan

Egaña, lleva también en su primer artículo el rastro indeleble de Camilo Henríquez. En esa ley, del 23 de junio de 1813, se afirma que en nuestro país "regirá entera y absoluta libertad de prensa, quedando abolidas todas las revisiones, aprobaciones, y cugnos requisitos se oponían hasta entonces a la libre publicación de las ideas".

Fue ese mismo espíritu de Camilo Henríquez el que le guió en la fundación, antes, de la "Aurora de Chile", periódico que duraría poco más de un año. Cuando en abril de 1813 dejó de circular la "Aurora", fue reemplazada por "El Monitor Araucano", también editorialmente guiado por el Fraile de la Buena Muerte. 47 años duró ese periódico, que al igual que la "Aurora" contribuyó a asentar el espíritu de nación de los chilenos.

La herencia de ese primer periodista chileno la recogen antes que nadie los miembros de la Orden, pero es —desde luego— patrimonio nacional.

Desde las cuatro páginas impresas en una pequeña "Galloway" llegada a Chile el 24 de noviembre de 1811 y que tenía un tiraje no superior a los 200 ejemplares, hay gran distancia a los modernos sistemas offset de impresión, los centenares de miles de ejemplares tirados a todo color y los modernos sistemas de distribución que permiten a la prensa escrita estar muy temprano en todo el territorio. El espíritu, en cambio, se conserva. El legado de Henríquez, escrito en las páginas de la historia, también inspira la Carta de Ética Profesional.



NACIDO en Valdivia, Fray Camilo Henríquez —primer periodista chileno— dejó un importante legado en la historia patria. Fundó y dirigió el primer periódico, "Aurora de Chile", que contribuyó a cimentar el espíritu nacional y libertario de los chilenos.

Hace 165 años que salió a la circulación la Aurora de Chile. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hace 165 años que salió a la circulación la Aurora de Chile. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)